

Call for Contributions

Das Forum wissenschaftliches Schreiben lädt Sie ein zu seiner vierten internationalen Konferenz vom 7.–8. Juni 2012 in Basel.

Konferenz Thema:

Text-Netze, Schreib-Netze, Denk-Netze – Schreiben in Studium und Beruf

Texte stehen nie alleine, sondern werden immer in Netzwerken verfasst, publiziert und interpretiert. Schreibende denken und arbeiten mit anderen zusammen, holen sich Hilfe oder geben einander Rückmeldungen. Die Texte selber entfalten ihre Wirkung in Netzwerken von Genres oder Textsorten, welche bestimmten Konventionen und Diskurspraktiken folgen. Diese Diskurspraktiken beeinflussen massgebend, inwiefern ein Text in einer „Discourse Community“ verstanden und rezipiert wird.

Ziel der Konferenz ist es, die Netzwerke des Schreibens aus verschiedenen Perspektiven zu untersuchen, wobei theoriegeleitete, empirische oder praxisorientierte Zugänge gleichermaßen möglich sind.

Im Rahmen der Kooperation mit der Universität Basel und ihrem korpuslinguistischen Forschungsschwerpunkt interessieren besonders Beiträge, die an der Schnittstelle von Korpuslinguistik und Schreibforschung angesiedelt sind (beispielsweise zum Gebrauch von Text-Korpora in der Erforschung spezifischer Diskurspraktiken, etwa der Formelhaftigkeit des wissenschaftlichen Schreibens, Muster akademischer Rhetorik usw.). Darüber hinaus werden Beiträge gewünscht, die Netzwerke des Schreibens und Denkens in Studium und Beruf im weitesten Sinn zum Thema haben. Dazu zählen auch elektronische Netzwerke und E-Tools (E-Portfolios, Wikis usw.).

Keynote-Speakers

Prof. Dr. Annelies Häcki-Buhofer, Universität Basel

Dr. Ute Römer, Assistant Professor, Department of Applied Linguistics and ESL Georgia State University, GA, USA

Prof. Dr. Otto Kruse, Zürich, Hochschule für angewandte Wissenschaften

Termine

Eingabefrist Proposals:	20.1.2012
Benachrichtigung:	20.2.2012
Anmeldung für Konferenz für Referierende :	30.3.2012
Anmeldung für Konferenz für Nichtreferierende:	30.4.2012

Für weitere Informationen besuchen Sie ab 15.1.2012 unsere Tagungsseite unter www.forumschreiben.ch. Für inhaltliche Fragen stehen Ihnen Monique Honegger (monique.honegger@phzh.ch) und Stefan Keller (stefan.keller@fhnw.ch) zur Verfügung; alles Organisatorische weiss Annina Niederberger (tagungfws-germa@unibas.ch).

Konferenzgebühren (auch für ReferentInnen) und Online-Anmeldung: Mitglieder Forum wissenschaftliches Schreiben: CHF 100 / Nichtmitglieder: CHF 150 / Studierende: CHF 60.

Themen

Erwünscht sind besonders Beiträge zu folgenden Themen:

- Sprachliche bzw. kommunikative Muster des wissenschaftlichen Schreibens und der Bildungssprache auf Wort-, Satz- und Text-Ebene.
- Sprachliche, organisatorische oder genre-spezifische Struktur unterschiedlicher Textsorten in Studium und Beruf.
- Theoretische, methodische und empirische Arbeiten zur Erforschung von Struktur und Aufbau von Schreibkompetenzen in Studium und Beruf.
- Kooperatives und kollaboratives Schreiben sowie Reflexion von Schreibprozessen mittels E-Tools (Internet, E-Portfolios, Moodle, Lernplattformen).

Neben diesen speziellen Themen sind auch Beiträge aus dem weiteren Umfeld der Schreibforschung und Schreibberatung willkommen:

- Schreiben im Studium im Spannungsfeld zwischen akademischer, projektbezogener und selbstreflektierender Schreibpraxis.
- Einbindung von Schreiben in berufliche Weiterbildung und Unternehmensentwicklung
- Institutionelle Verankerung, inhaltliche und konzeptuelle Weiterentwicklung von Kompetenzzentren zu Schreiben und Lesen.
- Spezifika des wissenschaftlichen, technischen oder berufsorientierten Schreibens.
- Übergänge bei Schreib- und Lesekompetenzen zwischen Schule und Studium sowie zwischen Studium und Beruf.
- Wissenschaftliches Schreiben im multilingualen Kontext.

Präsentationsformate

- Individuelle Präsentation: Referat plus Diskussion (20 plus 10 Min., total 30 Minuten)
- Diskussion: Input und Diskussionsleitung (60 Minuten)
- Roundtable: Podiumsgespräch mit drei Personen (60 Minuten)

Konferenzsprachen

Konferenzsprache ist Deutsch; Beiträge in Englisch und Französisch sind willkommen.

Einsenden von Beitragsvorschlägen

Ihren Beitragsvorschlag mit kurzer Inhaltsangabe und gewünschter Präsentationsform senden Sie bitte als Word-Datei mit maximal 600 Zeichen (inkl. Leerzeichen) per E-Mail an Annina Niederberger: tagungfws-germa@unibas.ch.

Ein Gremium aus Fachleuten des Forums wissenschaftliches Schreiben und der Universität Basel wird die eingereichten Vorschläge begutachten.

Call for Contributions

The Forum Academic Writing invites you to attend the 4th international conference in Basel / Switzerland on 7.–8. June 2012.

Conference topic: *Textual Networks, Networks of Writing, Networks of Thinking: Writing in educational and professional contexts*

No text stands on its own. Texts get written, published and interpreted in networks of different kinds. Writers may co-operate with peers or critical friends, get help or receive feedback. Texts take their effects within certain genres or discourse communities which encode certain conventions and discourse practices. These practices profoundly influence how a text is understood and received by its intended readership in the relevant discourse community.

The aim of this conference is to shed light on networks of writing and of writers from different perspectives. Theory-based, empirical or practice-based approaches are equally possible.

As the University of Basle has corpus linguistics as one of its core research areas, we are particularly interested in work situated on the borderline between corpus linguistics and writing research (e.g. use of text corpora to investigate discourse practices, chunks and set phrases of academic and professional text types, patterns of academic rhetoric etc.). Furthermore, we are looking for contributions concerning networks of writing and thinking in the widest sense, including electronic networks and e-tools (ePortfolio, wikis/blogs, social networks etc.).

Keynote-Speakers

Prof. Dr. Annelies Häcki-Buhofer, Universität Basel

Dr. Ute Römer, Assistant Professor, Department of Applied Linguistics and ESL Georgia State University, GA, USA

Prof. Dr. Otto Kruse, Zürich, Hochschule für angewandte Wissenschaften

Deadlines

Deadline for proposals: 20.1.2012

Notification of acceptance: 20.2.2012

Conference registration for presenters : 30.3.2012

Conference registration for non-presenters: 30.4.2012

For further information please check www.forumschreiben.ch and the conference site that will be online after 15 January 2012.

For questions relating to conference content, please contact Monique Honegger (monique.honegger@phzh.ch) or Stefan Keller (stefan.keller@fhnw.ch). For organizational questions, please contact Annina Niederberger (tagungfws-germa@unibas.ch).

Conference fee (to be paid by contributors as well) and online application: Members Forum Academic Writing: CHF 100 / Non members: CHF 150 / Students: CHF 60.

Topics

You are kindly invited to present contributions to the following topics:

- Linguistic and communicative patterns of academic writing and of „standard discourses“ on word- sentence- and text-level.
- Linguistic, organisational or genre-specific structures of different text-types in professional and academic writing.
- Theoretical, methodological or empirical work concerning the structure and development of writing competences in academic and professional contexts.
- Co-operative and collaborative writing involving e-tools, including use of these tools to further critical reflection on writing (internet, ePortfolios, Moodle, platforms for learning).

Besides these specialized topics we welcome contributions from the wider field of writing research and support:

- Writing on the borderline of academic, project-specific and reflective practices.
- The role of writing in continuing education and the development of companies.
- Institutional setting and development of writing and reading centres (content and conceptual level).
- Specifics of scientific, technical and professional writing.
- Transitions of literacy competences between high school and university education, and between educational and professional contexts.
- Scientific and academic writing in multilingual contexts.

Formats of Presentation

- Individual presentation: lecture followed by discussion (20 plus 10 min., 30 minutes)
- Discussion: interactive sessions (60 minutes)
- Roundtable: podium discussion with three persons (60 Minutes)

Conference languages

The conference language is German. Contributions in English and French are welcome.

Sending a proposal

You are invited to send a text of max. 600 characters (incl. blanks), describing both form and content of your intended presentation. Please send in your proposals by email to Annina Niederberger: tagungfws-germa@unibas.ch.

A board consisting of experts of the Forum Academic Writing and the University of Basel will evaluate the proposals.